
平素は、私の活動に対しご理解とご支援を賜り誠にありがとうございます。
新型コロナウイルスの感染拡大は、未だ続いております。人の暮らしを豊かなもの

にしていくためには、3つの取り組みが欠かせません。まずは自分自身で努力する「自
助」、行政が様々な制度やしくみをつくり市民の生活を支える「公助」、地域の中で支
えあう「共助」です。現在はまちづくりで一番大事である「共助」がコロナによりで
きなくなっております。ワクチン接種が可能な方はできるだけ接種していただき、一
日も早くコロナが収束し、かつての賑わいのあるまちに戻ることを願っております。
さて、今回のほっと通信では、 6月議会で行った一般質問での政策提案や第一中学

校区における小中一貫校の設置についての考えなどについてご報告させていただきま
す。
また、地域活動においては、未だ、十分な活動には至っておりませんが、天の川を

美しくする会において、天の川の源流の集いに参加させて
いただきましたのでご報告させていただきます。

新型コロナウイルス感染拡大の影響を受けて、天の川を美しくする会
の清掃活動は休止しています。そんな中、 4年前に天野川の源流を突き
止められた四条畷市の清掃ボランティア団体からお誘いをいただき、当
会のメンバーと一緒に「天野川源流の集い」に参加して
きました。
源流の発見者から、源流探索の経緯や発見時の様子を
報告いただき、その後、現地を訪れて清掃活動を行いま
した。少し急な斜面だったので足元に注意を払いながら
の活動になりましたが、様々な団体からの参加者が一心
不乱に取り組んだ結果、トラック一杯のゴミを収集する
ことができました。
交野市のシンボルである「天野川」
を守るため、今後も市を越えた流域の
団体とも力を合わせて、豊かな自然環
境を次世代に繋げる活動を進めていき
ます。

コロナ自粛による定例会中止が続いておりましたが、参加者のワクチン接種が完了したことで 7月に第
一回の定例会（臨時）を開催することができました。
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天の川を美しくする会活動報告
〜天野川源流の集いに参加〜

男のグルメ同好会が開催されました。

交野市議会議員

検索野口ようすけ ➡︎➡︎Facebook, Twitter

源流の集い

天の川を美しくする会のメンバーと天野川の源流（生駒山麓公園付近）

源流周辺を清掃

今回作成した七夕弁当 教室の様子



今年の12月には新たにJR星田駅前ロータリーが完成するが、開発されたロータリー
は、交野市において重要な役割を果たすも

のと考える。今後は、関西空港や伊丹空港行きなどの都市
間交通の拠点となるよう進めていただきたい。

今後、完成するJR星田駅前ロータリーに
ついては、単なる電車とバス・タクシーの

乗り継ぎだけでなく、第二京阪道路を生かし大阪の湾岸部
や関西空港・伊丹空港など、より広域的な繋がりによりイ
ンバウンド・アウトバウンドを呼び込み、地域の活性化に
つながるように進めていきたい。

野口の提言

市の回答

現在、第一中学校区において、第一
中学校、交野小学校、長宝寺小学校を
統合し、新たに（仮称）交野みらい学
園を交野小学校のある場所に設置する
計画（令和 7年 3月完成）が進められ
ております。
令和 4年 4月から工事がすすめられ
るため、現在の交野小学校の子どもた
ちは、来年 4月からは長宝寺小学校に
通うことになります。

現代の子どもたちの成長は昔と違い心身とも発達が早く、特に思春期を迎えるのは小学校 5年生ぐら
いからといわれております。このような心の不安定な時期に学校環境が変わるのはふさわしくなく 9年
間で同じ学校環境で育てていくことが望ましいと考えます。
また、交野市の児童生徒数のピークは昭和57年で約12000
人でした。現在の児童生徒数は約6000人。さらに、令和27年
には約3700人まで減ると推測されております。これからの学
校規模の適正化を考えた場合には、やはり統合したほうが良
いと考えます。
しかし、小中一貫校の設置は交野市としても初めての取り
組みであり、不安を感じておられる方も沢山おられます。議
会としても、今後、重要テーマとして監視していくことが必
要と考えます。

本来住民投票というのは、住民利害に関連するもの（例えば環境破壊につながる大規模開発や基地の
誘致、ごみ処理施設の建設など）で行われると共に、議会制民主主義を補完するものであります。
今回の条例案は第一中学校

区に限った条例案であると共
に、小中一貫校設置にはこれ
まで、多くの関係団体とも意
見交換がなされ、議会におい
ても多くの議論がなされてき
ております。
従いまして、今回の条例案

は住民投票にはふさわしくな
いと判断いたしました。
ご理解のほどお願い申し上

げます。

小中一貫校について

6 月議会において、市民団体の皆様より、「交野市立第一中学校区における施設一体型小中一
貫校の設置の賛否を問う住民投票条例の制定について」の議案が提出されました。

6 月議会の主な一般質問：JR星田駅前ロータリーの今後の役割について

開発中のJR星田駅前北ロータリー
現在工事が進む長宝寺小学校

小中一貫校完成イメージ図（市HPより）

本会議での一般質問

■小中一貫校設置には賛成をします。

■「交野市立第一中学校区における施設一体型小中一貫校の設置の
賛否を問う住民投票条例の制定について」は反対をいたしました。
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